



## La Maison de la Nature et de l'Environnement rouvre ses portes au public

### Samedi 17 mai à partir de 14h

► Maison de la Nature et l'Environnement, 5 Pl Bir Hakeim

*En présence de*

► **Gilles Namur**, Adjoint aux Espaces publics, à la Nature en ville, à la Biodiversité, à la Fraîcheur et aux Mobilités

**Dès 14h et jusqu'à 18h, le site sera ouvert aux habitant-es pour leur faire découvrir la vingtaine d'associations dédiées à l'environnement hébergées par la Ville de Grenoble dans ce bâtiment et une exposition d'œuvres d'Alexis Nouailhat. Cette dernière sera inaugurée à 15h.**

Ces associations à rayonnement local, régional ou national travaillent toutes sur les thématiques environnementales telles que la biodiversité, le climat, les mobilités, la décarbonation de nos vies et l'alimentation. Ce moment sera l'occasion d'échanger avec les bénévoles, de connaître les projets des associations, leurs combats du moment... et, pourquoi pas, franchir le pas de s'engager à leurs côtés !

A 15h, en point d'orgue, vernissage d'une exposition de l'aquarelliste Alexis Nouailhat. Illustrateur, aquarelliste et naturaliste, grenoblois d'adoption engagé auprès de la FNE (la FRAPNA à l'époque, Fédération Rhône-Alpes de Protection de la Nature), Alexis Nouailhat a laissé une œuvre fournie d'aquarelles, cartes postales et livres représentant la nature, les montagnes de la région et au-delà, les animaux, les plantes. Cette exposition sera l'occasion de découvrir ou redécouvrir son approche sensible et émerveillée de nos paysages. Cette ouverture sera aussi l'occasion de retrouver la médiathèque, avec Cerfeuille qui œuvre pour favoriser les échanges autour de l'écologie dans un espace vivant, convivial et intergénérationnel.

Cette après-midi s'inscrit dans le cadre de la Biennale des Villes en Transition. Les associations accueillies sont :

- ADTC - Se déplacer autrement
- Alliance
- Amis de la Nature
- Aroeven
- CGO - Centre de Géologie de l'Oisans
- Cerfeuille
- Cipra
- Clavette
- FNE Isère
- Gentiana
- Grésille
- Heureux Cyclage
- Jeunes et Nature
- LPO Isère
- Mountain Wilderness
- Nature & Progrès
- Paysage de France
- SERA (Santé Environnement Auvergne Rhône-Alpes)
- Survie Isère

La Ville de Grenoble met gracieusement à disposition ces bâtiments municipaux, situés 5 place Bir-Hakeim, depuis 1988. D'une surface de près de 1500 m<sup>2</sup>, ce local intègre des bureaux, des ateliers et des espaces mutualisés pour les réunions et le co-working. La Ville s'est mobilisée pour continuer d'héberger les associations résidentes, lors de la fermeture de l'association «Maison de la Nature et de l'Environnement de l'Isère» en 2023, afin que les salarié-es, administrateur-rices et adhérent-es de ces associations continuent de mener leurs actions. La Ville s'est également investie pour piloter une concertation ouverte à tous les acteurs locaux de l'environnement, afin de faire émerger un nouveau projet. En 2024, la Ville s'est engagée à soutenir la nouvelle association gestionnaire des bâtiments, le 5BirHak, issue du collectif des associations adhérentes. Elle finance les activités du 5BirHak à hauteur de 39 000 €, montant fidèle aux subventions des années précédentes. La Ville se réjouit de la réouverture du lieu auprès du public, qui offre la possibilité aux habitant-es du territoire de participer à la vie associative ainsi qu'à la construction de la citoyenneté, et invite chacune et chacun à s'engager en faveur de l'environnement et de l'écologie urbaine.